
平成平成平成平成２８２８２８２８年年年年４４４４月教育委員会会議月教育委員会会議月教育委員会会議月教育委員会会議のののの要旨要旨要旨要旨

１　日時

　平成２８年４月２７日（水）　１４時００分～１６時２０分

２　場所

　山口市役所別館１階第２会議室

３　出席委員

　大野委員長、宮原委員、竹内委員、佐々木委員、佐藤委員、岩城委員（教育長）

４　欠席委員

　横山委員

５　事務局

　山根教育部長、末貞社会教育担当理事、眞砂教育総務課長、伊藤教育施設管理課長、

　江山学校教育課長、山見社会教育課長、原田文化財保護課長、中原中央図書館長、

　石川教育総務課主幹、岡本教育総務課副主幹

（（（（議案議案議案議案））））

○議案第１号「山口市教育委員会委員長職務代理者の指定について」

（概要）

○議案第２号「教科書以外の教材の使用承認について」

（概要）

　山口市教育委員会委員長職務代理者の指定について、下記のとおり決定した。

１．氏名
　　宮原　久美子

２．就任年月日
　　平成２８年４月２７日

　教科書以外の教材の使用について承認された。

１．内容
　　小中学校の道徳と小学校の体育における教材の使用について、山口市立学校管理規則
　　の規定により、教育委員会において承認するもの。



（主な意見や質疑）

○議案第３号「山口市いじめ問題調査委員会規則の一部を改正する規則」

（概要）

（主な意見や質疑）

なし

（（（（報告事項報告事項報告事項報告事項））））

○報告第１号「名勝常徳寺庭園整備基本計画の策定について」

（概要）

（主な意見や質疑）

　山口市いじめ問題調査委員会規則の一部を改正する規則について承認された。

１．内容
　　第３条第３項中「委員長は、」を「副委員長は、」に改めるもの。

意見　：

　常徳寺庭園は県道から近く、バス停からのアクセスも良いので、多くの方に拝見
していただけると思いますが、自家用車で侵入する通路が狭いので、拡幅整備を
お願いしたい。また、車椅子利用者へも配慮したルートの設定も併せてお願いし
たい。

意見　：
　水源、取水、排水、導水について、水のコントロールが難しいと感じる。特に災害
時のコントロールが難しいと思うので、そういった点に注意して整備していただき
たい。

１．内容
　　名勝常徳寺庭園の適切な保存、活用に向け、名勝常徳寺庭園保存管理計画（平成２７年
３月策定）等を踏まえた整備の基本方針を示し、具体的な事業へとつなげるために策定した
計画（平成２８年３月策定）。

　名勝常徳寺庭園整備基本計画の策定について事務局から報告があった。

意見　：
　道徳の標準時間数をしっかりと確保し、子どもたちの道徳性を涵養することがで
きるよう、各学校へ御指導いただきたい。



（（（（協議事項協議事項協議事項協議事項））））

○協議第１号「平成２８年度課題・懸案事項等について」

（概要）

質問　：
　山口大学との連携による「鋳銭司・陶地区文化財総合調査事業は、なぜ５年間
で５パーセントしか調査できないのですか。

　平成２８年度課題・懸案事項等について事務局から提案があり、協議した。

１．提案理由
　　各課の重要な課題・懸案事項等について協議するため

質問　：
　ことばの教室幼児部について、健康福祉部との協議が進まないのはどういった
理由が考えられるか。

回答　：
　健康福祉部は、相談機能を充実させることについて取り組まれている段階で、
お子さんに対する指導方法等については、今後整備される予定であるため、現段
階では協議が進んでいない状況です。

質問　： 　子ども・子育て支援制度下における公立幼稚園の授業料について。

回答　：
　将来的に山口市立幼稚園の授業料を国が示している基準（所得階層別）で上げ
て、私立幼稚園の授業料に近づけるとともに、サービスの質や量も私立幼稚園に
近づけていくことができると考えている。

回答　：
　５年という期間は、山口学研究センターに御検討いただいた期間であり、対象面
積の２０パーセントの発掘調査が完了すれば、遺構整備計画が成立すると試算し
ています。

質問　： 　「読書感想ノート」とはどういうものですか。

回答　：
　小学１年生から３年生、４年生から６年生、中学生の三種類で、必要に応じて資
料等を追加できるファイル形式で読書の感想等をつづることができるノートで、各
学校で使用中の読書貯金等とすり合わせを行い作成します。


